

総務経済委員会

地域公共交通空白地帯の解消のために

総務経済委員会は、10月8日から10日にかけて行政視察を行いました。

地域公共交通の施策について

滋賀県米原市、愛知県江南市、蒲郡市は地域公共交通対策の先進市として全国から多くの視察がある市です。三市では鉄道、路線バス、コミュニティバス、デマンドタクシーが互いに補完し合う形で共存していました。特にコミュニティバスは地域ごとにしっかりと協議を行い、地域が育てる、まさに「コミュニティ」バスの名にふさわしい運用を行っていました。

リニア中央新幹線の開通により関東、東海圏がビジネスエリアとして拡大することなど、誘致先として大変有望である旨の広報活動を行っていました。

視察を終えて

どの施策も大変参考となる内容であり、今後の狭山市の市政へ提案・要望につなげていくよう引き続き調査・研究してまいります。

企業誘致について

山梨県南アルプス市では企業誘致に対する金銭的優遇支援のほか、水が豊富であり自然災害が少ないなどの地域性をアピールした上で、将来的には中部横断自動車道の開通により清水港からの輸出が容易になること、



熱心な質疑が行われました

建設環境委員会

住み良い狭山市となるために

建設環境委員会は10月3日、4日に行政視察を行いました。

岐阜県各務原市 「高温ガス化溶融炉・リサイクルセンター」

高温ガス化溶融炉では、ごみ等特殊な燃料で850度以上に熱し、燃えるものはガス化し、生じた灰は高温で溶かして、リサイクルをしています。ダイオキシン類の削減を始めとする環境保全対策・リサイクル事業について視察しました。

狭山市では、10年後に稲荷山環境センターの焼却処理施設の延命化・更新の判断が必要になってきます。

岐阜県高山市 「高山駅周辺土地区画整理事業」

入曽駅周辺整備事業を見据えて、高山駅の橋上駅舎化、東西自由通路建設の経緯や施設の概要を視察しました。

玄関口であるJR高山駅周辺では、飛騨地域の高次商業拠点



よりよい駅周辺整備のために

視察を終えて

さらなる市の発展のため、いざと言う時に応えられる委員会となれるよう、先進事例の視察、調査・研究を重ね、引き続き市の現状を注視してまいります。

未来へ つなぐ 行政視察報告

狭山市議会では、先進事例を学ぶために、行政視察を実施しています。今回は、常任委員会、議会運営委員会、基地対策特別委員会(15ページ)の視察内容をお知らせします。

文教厚生委員会

子どもも高齢者もいきいきと暮らせるまちを目指して

文教厚生委員会は、10月23日、24日に行政視察を行いました。

多世代交流の実践

静岡県焼津市にあるコミュニティホーム長者の森では、デイサービス、グループホーム、ショートステイの介護施設と、施設内にある、もりのくまさん保育園を視察しました。

多世代交流を実践している施設として、高齢者と保育園児が共用スペースでいきいきとふれあうようすや、離職率の低い職場を目指した取り組みなどを視察しました。

学力向上の取り組み

大阪府茨木市では、「一人も見捨てへん」教育を実践するため、「見えない学力」を指標により見える化し、人的支援など教育現場に対し手厚く支援する体制がとられています。中学校などで学力の二極化が課題となる

中で、学力低位層の解消に向けて取り組みが進められています。平成20年に第1次プランが始まり、29年から第4次プランが進行中ですが、3年ごとに策定されるプランがPDCAサイクルの中で検証され、引き継がれている点などを視察しました。

視察を終えて

狭山市でも多世代交流や学力向上の取り組みなど、様々な視点で考えていく必要性を再認識しました。子どもや高齢者を取り巻く環境の整備は重要であることから、引き続き調査・研究に取り組み、提案・要望につなげてまいります。



全国的に注目される取り組みを視察

議会運営委員会

次世代を育てることも議会の役割

議会運営委員会は、10月31日、11月1日に、岐阜県多治見市議会と、可児市議会を視察してまいりました。

議会改革の取り組み

可児市では、平成24年12月に、議会基本条例を制定し、議会を活性化させるための方針を定めました。

具体的には議員間の自由討議の場を設けたり、執行部に反問権を認めて議論を充実させています。そして、4年ごとの議会運営サイクルを明確にし、計画・実施・検証・改善活動が途切れることがない議会運営をしています。また、高校生向けの本格的な模擬選挙体験など若い世代の育成にも尽力していました。

若い世代との対話集会

多治見市では、平成26年から中学生を、27年から高校生を対象に、対話集会を開催してまいりました。テーマは、「18歳選挙権と



先進事例を学ぶ

視察を終えて

議会改革の重要性や若い世代との対話の必要性を再認識致しました。

視察で学んだことを、今後の議会運営や議会活動に生かしてまいります。